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今日郴州 客户端 郴州发布 微信公众号

今年4月1日以来，市住房公积
金管理中心持续优化“放管服”改
革，全力聚焦打好“发展六仗”，在
全市全面推行商业性个人住房按揭
贷款转住房公积金贷款直转业务
（以下简称商转公直转业务），解决
了不少群众筹措“过桥资金”的难
题，撑起千家万户的安居梦。

直转“贷”来“及时雨”
“我早就想转公积金贷款了，但

因为我的公积金是异地的，以前政
策上不支持。再加上之前不能直接
转，而我手上也没有这么大的一笔

过桥资金。”永州工作的黄芬于2020
年在郴州购买了一套商品房，商业
贷款45万元，贷款期限30年。近三
年，受疫情影响，经济下行，高昂
的商贷利息对黄芬的生活造成了不
小的负担。

三个月前，黄芬致电北湖区管
理部咨询了解到异地公积金也可以
同样享受商转公贷款直转政策后，
立即回郴办理了异地商转公直转，
不仅将贷款期限缩短为 20 年，更
是直接节省利息 14.19 万元，黄芬
美滋滋地打算用省下来的钱再买一

个车库。
据郴州市住房公积金管理中心

个人贷款科副科长陈维介绍，商转
公贷款直转业务最大的优点就是直
接转，不需要群众绞尽脑汁筹措过
桥资金，一步到位为群众“贷”来
一场“及时雨”。此外，在商转公直
转业务的基础上，该中心还积极与
组合贷的商业银行约定，为缴存职
工提供更优惠的组合贷商业部分贷
款利率，为群众减轻房贷压力，助
力职工“轻装前行”。

（下转2版）

为房贷“减负” 助力职工“轻装前行”
——市住房公积金管理中心全面推行商转公贷款直转业务

□ 郴州日报·今日郴州客户端全媒体记者 肖佩珊 通讯员 刘归

7 月 28 日，全省人大创新工作
交流会在长沙召开。会上，市人大常
委会围绕推进备案审查工作显性
化、制度化、常态化，向全省作经验
交流。

近年来，市人大常委会把完善
和加强备案审查制度作为保证宪法
法律有效实施、维护国家法治统一
的重要抓手，坚持规范性文件制发、
备案和审查全周期、全要素、全链条
系统谋划、有效衔接、协调发展，努
力打造备案审查工作的“郴州样
板”，备案审查制度的刚性不断增
强、“威力”不断显现。换届以来，市
县两级人大常委会共收到报备文件
620件，18件“问题文件”被纠正。

强化动力牵引，备案审查工作
呈现显性化

市人大常委会成立由主要领导
任组长的工作领导小组，在全国率
先制发市县两级人大常委会备案审
查“七个一”工作实施方案，召开高
规格全市人大备案审查工作推进
会，以高位推动、示范带动构建起全
市人大备案审查工作新格局，全市
人大备案审查工作实现从幕后到台
前、从“鸭子凫水”到“乘风破浪”两
大转变。

将开展报告工作作为撬动和
推进备案审查工作的重要举措，从
2021 年起，市县两级人大常委会听

取审议备案审查工作情况报告实
现全覆盖、常态化，今年10月下旬，
市人大常委会将首次听取审议市
人民政府规范性文件管理工作情
况报告。

为使备案审查工作接地气入民
心，市人大常委会抓住立法法、省市
备案审查条例办法重新修订契机，到
11个县市区和市政府办等重点单位
点对点上门指导，联合市级主流媒体
推出3期知识普及系列报道，系统介
绍备案审查“是什么”“审什么”“怎么
审”，以及审了之后“怎么办”，让备案
审查更加鲜活地进入公众视野。

强化体系完备，备案审查工作
形成制度化

立治有体，施治有序。市人大常
委会着力构建备案审查制度体系，

“3+5”立柱架梁，“硬核”支撑备案审
查工作系统化、法治化、规范化发展。

顶层设计“三位一体”。研究制
定进一步加强和改进新时代备案审
查工作的意见；全面启动备案审查
办法修订工作，对备案范围、审查标
准、纠错方式等进行全方位规范，市
本级和9个区县已完成修订；制定打
造备案审查工作“郴州样板”实施方
案，市县两级人大常委会、“一府一
委两院”上下联动、左右协同，合力
打造具有示范意义、引领作用、推广
价值的“郴州样板”。（下转4版③）

市人大常委会做实“三化”文章
备案审查制度的“威力”不断显现

□ 郴州日报·今日郴州客户端全媒体记者 周慧

郴州日报·今日郴州客户端讯（全媒体记者 邓
智华）7月29日至30日，2023“我在郴州莽山与郎朗
齐奏”全国钢琴选拔赛线下晋级赛到东江湖景区举
行，经过激烈角逐，来自郴州的两名选手成功晋级。

本次东江湖赛区晋级赛共吸引来自全国各地
的280多名选手参赛。比赛现场，选手沉着冷静，
全神贯注，黑白键上流淌着的美妙音符令人陶醉。

经过评委的认真评定，62 号朱晟琳、162 号李
叙含从众多选手中脱颖而出，获得8月27日“2023
我在莽山与郎朗齐奏”名额。两名选手均来自郴州
市，其中李叙含年仅6岁。

本次比赛结束后，8月5日至6日，2023“我在郴
州莽山与郎朗齐奏”全国钢琴选拔赛线下晋级赛将
移师汝城进行
最后一轮比赛。

东江湖赛区两名选手
获与郎朗齐奏名额

盛夏季节，稻果飘香。
走进素有“湘南粮仓”之称的安仁县，

田间地头，勤劳的人们正在这片充满希望
的田野上绘就乡村振兴的新画卷。

作为典型的农业县，安仁围绕“土特
产”，发展“优特新”产业，产业振兴的答卷
清晰而实在。

“做活土地文章，发展好粮食生产这
个大产业，做强优势产业”

安仁县安平镇，艳阳当空。
目光所及，“高标”农田里的早稻成熟

在望，笔直的机耕路和水渠在视线中延
伸。在安仁县委书记王洪灿看来，解决好
土地问题是安仁乡村振兴的关键所在。

农业大县最大的资源就是土地，粮食
是乡村振兴最大的产业。“只有做活土地
这篇文章，发展好粮食这个大产业，做强
优势产业，安仁乡村振兴才有出路，农民
才能持续增收。”在笔直的机耕道上王洪
灿边走边说。

把永久性基本农田，按照“小改大、高
改平、弯改直”的要求，打造高标准农田，
把土地流转给种粮大户，不仅是发展粮食
产业的基础，更是解决十年、二十年后谁
来种粮的问题。

2021年，由安仁县大源投资集团有限
公司按每公顷 37500—45000 元标准（含

财政统筹涉农资金 15000 元），正式启动
安平镇上街社区居委会、龙海镇官陂村等
207 公顷“高标”建设示范点建设，并于
2022年底顺利完成。

2023 年，安仁县结合示范点建设经
验，探索创新投融资方式，筹集资金1.8亿
元，推进“高标”农田建设4000公顷。

“高标”农田的建设带来的是机械化
种粮的全面推行和农民种粮积极性全面
提升。同时“安仁大米”荣获国家地理
标志证明商标；湖南生平米业股份有限
公司跃升为全省最大的粮食加工企业。

2022年，安仁县完成粮食作物播种
面积 45313 公顷，其中早稻 16573 公顷、
中稻 7967 公顷、晚稻 16593 公顷。早稻
单产达396.80公斤，同比增加6.7公斤，
粮食总产量 28.4 万吨，产值突破 15 亿
元。

顶着烈日，记者随着王洪灿爬上了安
仁县金紫仙镇井塘村的油茶基地，山头迎
风生长的油茶苗，昭示着新的希望。

“发展林产经济，对山区农民增收、壮
大集体经济作用巨大。今年全县已经种
植油茶3667公顷，到年底再套种中草药，
实现中草药等特色产业上山，最大程度地
保证了耕地非农化、非粮化，又可以使农
民增收。”王洪灿说。

特色产业上山，算的是经济账，也是

政治账。
安仁县现种植中草药15333公顷，未

来规划发展到66667公顷，这是一个发展
的矛盾。安仁县牢记“国之大者”，一方面
严格落实中央对耕地非粮化的要求，一方
面切实考虑农民的实际收入，而特色产业
上山很好地解决了这个问题。

中药材作为安仁县“一县一特”重点
产业，政策引领机制优势明显，县财政每
年支持力度不低于 1200 万元，群众参与
积极性高，产业发展迅速，成绩显著。全
县中药材种植面积15333公顷，其中枳壳
种植面积8000公顷。中药材连片规模种
植面积达10000公顷，其中33公顷以上基
地117个，67公顷以上基地19个。

2021年，在成功创建“安仁枳壳”国家
地理标志品牌后，全国枳壳价格指数也以
安仁价格为基数。安仁成为名副其实的
枳壳之乡。同时，该县收入 1000 万元以
上的中药材企业达 21 家，带动脱贫户
8540户32129人增收。

与此同时，安仁县鼓励农民延长农业
产业链，大力发展“稻稻油、稻稻菌、稻稻
菜”等模式，重点打造柑橘、茶叶、蔬菜、生
猪等“四大百亿”特色产业，推动金紫仙茶
叶、龙海脐橙、安平食用菌、牌楼芦笋等特
色产业快速发展，形成了生平米业、四季
果业、奎源中药材、康大丰莲子 4 个省级

特色产业园。

“因地制宜，发展特色产业，逐步实现
农村产业融合发展”

金紫仙镇，是全市国土面积最大的
乡镇。

“山区乡镇在推进乡村振兴中，我们
把依靠土地、富裕农民的思路贯穿始终，
因地制宜，大力发展特色经济，力争实现
农村产业融合发展。”金紫仙镇党委书记
于小鹏思路清晰。

金紫峰，海拔 1433.6 米，安仁最高
峰。登上金紫仙，一脚踏四县。

于小鹏手指薄雾升腾的山谷间说：
“高山有好茶，久负盛名的安仁豪峰茶就
产自这崇山峻岭间，2021年以来，我们重
新引进资金建基地、办茶厂，重振豪峰茶
的声威。”

20 世纪 90 年代，豪峰茶名扬全国。
1995 年在中国第二届农业博览会上，
安仁豪峰茶获得金奖，次年获得湖南名
牌产品称号。到本世纪初，豪峰茶逐渐
淡出市场。

“乡村振兴绝不搞千人一面，一定要
有自己的品牌，一定要有自己的特色！”金
紫仙党委、政府一班人统一思想，决心让

“豪峰”再现！
（下转4版②）

深 耕 田 野 为 富 民
——乡村振兴系列报道·产业振兴的安仁探寻

□ 郴州日报·今日郴州客户端全媒体记者 李鸿青 曾林 谭志文 “南方很少见仰天湖大草原这
样的景色，像油画一样，拍照非常
好看。”近日，来自江西的游客陈女
士由衷赞叹。的确，天气晴朗的日
子里，漫步仰天湖大草原，蓝天白
云下绿草如茵，“浅草没马蹄”的美
景让不少游客心旷神怡。

不过，2020 年以前，仰天湖大
草原远没有这么美。因无序放牧，
这里一度出现草原沙化、水土流失
等现象。2020 年，北湖区高标准编
制了《北湖区仰天湖草原生态修复
治理方案》，实施生态保护修复与
强化草原执法等系列行动，进一步
完善了封育禁游与生态修复并重
的保护机制。

2020 年 4 月 起 ，原 有 放 牧 的
14000 余头牛、羊、马搬了家，并由
郴州市金展旅游开发有限公司与
当地村民共同成立马匹合作社，另
行选址，让 300 多匹发展旅游业所
需的马儿住进了新房。同时，该公
司在草原上竖起超过 30 万米的禁
牧封育围栏，让仰天湖大草原的修
复更加科学规范；组织专门人员通
过铺植草皮、施肥等方法，对草原
内裸露沙化的部位进行复绿；完善
了污水处理系统，建起灌溉用蓄水
池，收集雨露水、山体回水、废水
等，还铺设了循环用水预埋管道超
过6000米，解决了枯水期草原植被

“口渴”问题；对景区内 5 个湖的水
生态系统进行了提质升级，组织专
人进行清淤、调节水质后，蓄水能力
得到恢复……

每年冬天，仰天湖大草原景区
还会闭园养护，次年开春，天气回
暖，草原就进入了修复期。施肥、整
地、播撒草种、竹签固定新铺草皮、
早晚浇水养护……附近村民每年春
天都如约而至，为草原“美颜”。

经过生态治理，2020 年 6 月起
至今，仰天湖大草原修复复绿面积
共计1132000平方米，复绿覆盖率从

2019年的64%提高至现在的90%，草
原生态修复成效明显。

仰天湖大草原“颜值”高了，游
客多了，也带动了周边文旅产业的
发展。

北湖区仰天湖瑶族乡廖家洞村
离仰天湖大草原只有20分钟车程，
借助景区“出圈”的东风，村里从 1
家民宿、52张床位发展到50多家民
宿、1500 张床位，成为远近闻名的
避暑胜地。“今年五一假期期间，入
住率达到 100％，暑期避暑旺季的
入住率也有90％，为村里带来直接
经济效益近千万元。”廖家洞村民
宿理事会副会长胡恒军说。

宽洞村也正在发力。Y575 公
路仰天湖大草原至宽洞村村委会路
段提质改造项目完工后，为村里的
民宿发展注入了新活力。从2022年
7 月至今，宽洞村的民宿已接近 30
家，村里也成立了民宿协会，为村里
民宿的经营管理细节制定标准。

在才口水村，刘文锋是最早“吃
螃蟹”的人。他经营的瑶山里民宿，
暑假期间需要提前预订才能入住，
这让一家人尝到了甜头。“跟三年前
相比，我家一年多了十倍八倍的收
入！”他笑着说，“以前觉得开民宿是

‘外快’，现在生意好，比上班还赚得
多。”同样，刘文锋的弟弟刘文忠也
是经营民宿的“老手”，他还特意请
来专业设计师，对自家民宿进行整
体改造。“现在整体感更好，档次、价
格都提高了。”刘文忠说。

如今，仰天湖大草原实现美丽
蜕变，吸引力越来越强。今年五一
假期期间，仰天湖大草原共接待游
客 10.327 万人次，同比增长 4.3 倍，
并在 5 月 1 日创下单日客流量新纪
录3.68万人次，门票收入1208.80万
元，同比增长10.89倍。

仰天湖大草原的美丽蜕变
□ 郴州日报·今日郴州客户端全媒体记者 黄婧雯

山水画卷，郴州相见。当前，正全力筹办第二届湖南旅游发展
大会的郴州，深入贯彻落实习近平生态文明思想，坚持生态优先、绿
色发展，积极探索从“绿水青山”到“金山银山”的转化路径。即日
起，本报推出专栏“绿水青山的郴州答卷”，展现郴州推动文旅产业
转型升级的新成效，让“办会兴城”效应进一步凸显。

新华社成都7月30日电（记者 梅
常伟）八一建军节来临之际，中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近
平26日到西部战区空军视察，代表党中
央和中央军委，向西部战区空军全体官
兵致以诚挚问候，向全体人民解放军指

战员、武警部队官兵、军队文职人员、
民兵预备役人员致以节日祝贺。他强
调，要深入贯彻党的二十大精神，贯彻
新时代强军思想，贯彻新时代军事战略
方针，加快提高部队现代化水平，坚决
完成党和人民赋予的各项任务。

盛夏的成都，满目葱茏，生机勃
勃。上午 10 时 20 分许，习近平来到西
部战区空军机关，了解部队建设和备战
打仗工作有关情况。习近平对西部战区
空军组建以来各项工作和完成任务情况
给予充分肯定。 （下转4版①）

习近平八一前夕视察西部战区空军时强调

加 快 提 高 部 队 现 代 化 水 平
坚决完成党和人民赋予的各项任务
向全体人民解放军指战员武警部队官兵军队文职人员民兵预备役人员致以节日祝贺

当前，全党上下正大兴调查研究之风，全省正在深入开展“走找想促”活动。本报记者深入部分县市区，以乡村振
兴为主题，以“五大”振兴为主线，与县市区委书记、乡镇党委书记、村党支部书记一同走进农村、走近农民开展调查
研究，在田间地头探寻具有郴州特质的乡村振兴之路。

决战一百天 办好旅发会

近日，各地农户
开始抢抓农时收割早
稻。在素有“宜章粮
仓”美称的宜章县一
六镇香口洞村，谷粒
饱满的稻穗压弯了稻
秆，农民在地里忙着
收割，呈现出一幅丰
收的美丽乡村画卷。

（全媒体记者
曹高林 摄）

绿水青山的郴州答卷
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